

Respuesta a Huracán Ian



Reporte de Situación No. 06 de la Oficina de la Coordinadora Residente
(2 de octubre de 2022)

Este reporte ha sido elaborado desde la Oficina de la Coordinadora Residente del Sistema de las Naciones Unidas en Cuba. Cubre el período de las 12.00 horas del 30 de septiembre a las 12.00 del 2 de octubre (hora local).

Resumen

- A seis días del paso del huracán Ian, el 95% de Pinar del Río permanece sin electricidad y el restablecimiento del servicio para la totalidad del territorio podría demorar entre 15 y 20 días.
- A más de 100 mil asciende el número de viviendas dañadas en la provincia, lo que constituye alrededor del 60% de su fondo habitacional.
- Se conoce que, de la cantidad de personas en centros de evacuación en Pinar del Río, al menos 228 familias permanecen sin condiciones mínimas para regresar a sus hogares.
- Impactos graves en la empresa pesquera más importante del país, responsable del 70% de la producción nacional.
- Más de 400 mil personas en la Habana con afectaciones en el abasto de agua.
- El gobierno asumirá por el presupuesto estatal el 50% de los costos de materiales de la construcción, tanques y colchones que se entreguen a los damnificados. Se entregarán créditos y subsidios para los sectores más vulnerables.



Foto: Telepinar



Foto: Ismael Francisco/Cubadebate



Foto: Perfil FB José E. González

+100 000

Viviendas afectadas, el 60% del fondo habitacional de P.del Río

Visión general de la situación

A medida que avanza la cuantificación de daños, se hacen más evidentes los impactos devastadores de la sobre el occidente cubano, especialmente en la provincia de Pinar del Río. Más de 100 000 viviendas sufrieron afectaciones, muchas de ellas derrumbes totales. En lugar de disminuir, el número de personas en los centros de evacuación aumenta en la medida en que se suman damnificados que se protegieron temporalmente en casas de familiares y amigos.

A Las pérdidas económicas reportadas en los sectores agrícola, avícola y porcino, se suman las cuantificadas en el sector de la pesca. Los impactos son graves en la empresa pesquera más importante del país, responsable del 70% de la producción nacional y de la comercialización de langosta, entre otras especies relevantes para la exportación.

La prensa subraya el golpe demoledor para el sector tabacalero, no solo por las pérdidas del 90% de cultivos en las 12 000 casas de cura de tabaco, sino porque la mayoría de los trabajadores del sector se incluyen entre los severamente damnificados, y la destrucción de las cosechas les hace perder su fuente de ingresos, a corto y mediano plazo, en dependencia del tiempo de recuperación de las plantaciones.

En el sector de telecomunicaciones, se registran más de 100 000 servicios fijos interrumpidos, lo que representa el 15% de las líneas telefónicas de las cinco provincias que estuvieron bajo la influencia del meteoro. Hasta el momento, se mantienen afectaciones en el 40% del total de las radiobases y el 7% de los servicios telefónicos del país, cuyo restablecimiento se retrasa por la situación energética nacional.

La situación en Pinar del Río sigue siendo muy compleja, donde solo tiene electricidad el 4% de los afectados en zonas residenciales, e instituciones de servicios sociales priorizados como hospitales y policlínicos. Alrededor del 60% de los clientes del servicio en Artemisa siguen sin servicio.

Respuesta Humanitaria

Autoridades Nacionales

El Consejo de Ministros anunció que el 50% de los precios de los materiales de la construcción, de los tanques de agua, y de los colchones que se vendan a la población damnificada, correrán a cuenta del presupuesto del Estado. Se destinarán también créditos bancarios o subsidios a las personas cuyos ingresos sean insuficientes para pagar los insumos mencionados.

Autoridades indicaron una estrategia de “cien días intensivos de trabajo” para agilizar la recuperación de la vivienda con un respaldo significativo en materiales de la construcción y 170 mil metros cúbicos de madera. Las oficinas de trámites municipales ya están atendiendo a las familias damnificadas para diagnosticar los daños al detalle y asignar los recursos.

En La Habana se trabaja en la restitución del servicio de agua a 422 mil personas, 60% de ellas contradas en los municipios de Boyeros y Arroyo Naranjo. El servicio por pipas se mantiene en centros socioeconómicos y otros destinos priorizados.

La capital del país tiene el 94% del servicio eléctrico restablecido, mientras que en el caso de Artemisa la cifra ronda el 40% de los clientes.

La Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (ETECSA) extendió la fecha de pago de la factura telefónica y de los servicios de Internet.

A la ayuda procedente de México y Venezuela, se suman grupos de solidaridad de Francia, Colombia, Uruguay y Estados Unidos, que han habilitado cuentas para la recolección de fondos destinada a los damnificados.

La mayor cantidad de evacuados se concentra en Pinar del Río, donde 228 familias en centros de evacuación no tienen condiciones para regresar a sus hogares.

Provincia	Cantidad de personas evacuadas
Pinar del Río	<ul style="list-style-type: none">• 1959 personas en casas de familiares y amigos• 228 familias en centros de evacuación, sin condiciones para regresar a sus hogares
La Habana	<ul style="list-style-type: none">• 148 personas evacuadas (en casas de familia y centros de evacuación)
Mayabeque	<ul style="list-style-type: none">• 51 personas, en casa de familia
Artemisa	<ul style="list-style-type: none">• 86 evacuados

Sectores



Salud

Necesidades/afectaciones

Pinar del Río

- Siguen contabilizándose los daños en el sector de la salud pública severamente impactado por el huracán Ian.
- En el municipio de Guane, el presidente del grupo económico del Consejo de Defensa Municipal informó que sufrieron daños estructurales 9 instituciones de salud; de ellas, 8 consultorios de medicina familiar.
- En la localidad de Puerto Esperanza, 4 consultorios médicos presentan daños estructurales, al igual que la posta médica. La farmacia tiene un derrumbe total de techo. No obstante, se cuenta con el equipamiento y las medicinas básicas para atender cualquier emergencia.

Artemisa

- Fueron dañados 15 consultorios de medicina familiar, 3 policlínicos (carpintería y manta de techo), 2 salas de rehabilitación, 11 farmacias, el Hogar de Ancianos del municipio Artemisa, el hospital Comandante Ciro Redondo, la Sala de Neonatología del Hospital Iván Portuondo en el municipio San Antonio de los Baños, y la cristalería del Hospital Comandante Pinares en el municipio San Cristóbal.
- La dirección del Programa Materno Infantil comunicó sus necesidades al Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA). Se trabaja en el acompañamiento a la respuesta con insumos y medicamentos para apoyar la atención al parto y sus complicaciones, y los servicios de planificación familiar.

Respuesta

- Las consultas externas del hospital Abel Santamaría se restablecerán paulatinamente, en la medida que se restituya la transportación intermunicipal y el acceso a las comunidades.
- Se avanza en la desobstrucción de las principales vías de acceso a los centros de salud.
- En San Luis, brindan servicios los 16 consultorios de medicina familiar que no fueron afectados.
- Se garantiza la alimentación y servicio de abasto de agua en el centro de evacuación José Luis Tassende (La Coloma, Pinar del Río), donde se concentran 96 niños, una puérpera adolescente, 3 embarazadas y una adulta mayor encamada, además de personas adultas mayores y más de 20 personas en condiciones de vulnerabilidad.
- En La Coloma, el Sistema Integrado de Urgencias Médicas de Pinar del Río permanece activo para el traslado de pacientes con patologías que requieren hospitalización.
- Se ha dado servicio eléctrico al circuito que incluye al Hospital Clínico Quirúrgico León Cuervo Rubio del municipio Pinar del Río.

OPS/OMS-UNFPA

- Entregada al Hospital Provincial Abel Santamaría de Pinar del Río Una donación de OPS de más de 8 toneladas, consistente en 92 módulos de respuesta a emergencias con material gastable, medicamentos, desinfectantes, anestesia, guantes, suturas, equipos y dispositivos básicos para el cuidado a pacientes. La contribución incluye también un kit de respuesta a huracanes con insumos para el sector sanitario y mochilas médicas de campo destinadas al primer nivel de atención.
- Igualmente, el UNFPA está trabajando con el Programa de Atención Materno Infantil, Prosalud y el Centro Nacional de Prevención de ITS y VIH para ofrecer apoyo a la atención a la salud sexual y reproductiva en los municipios más afectados.
- El UNFPA trabaja de conjunto con Prosalud y el Centro Nacional de Prevención de ITS y VIH para la identificación de las necesidades de personas que viven con VIH.



Seguridad Alimentaria (SAN)

Necesidades/Afectaciones A las 8 583 hectáreas de cultivos afectadas, los daños en la avicultura, y en el sector porcino, se suman ahora cuantiosas afectaciones en el sector de la pesca, fundamentalmente en la empresa responsable del 70% de la producción pesquera nacional.

Pinar del Río

- En la Empresa Pesquera EPICOL, en el poblado de La Coloma, se reportan severas inundaciones, daños en los almacenes, las conserveras, la planta de hielo, las pizarras eléctricas, los laboratorios. El mar se llevó alrededor de una docena de embarcaciones y dejó varias con daños en toldillos y motores.
- Los daños en la avicultura resultan considerables, con 159 naves dañadas (75%).
- La mayor parte del plátano está en el piso, y las naves arroceras en Los Palacios también sintieron la fuerza de lan.

Respuesta

- En los territorios afectados se establecen puntos de venta de comida elaborada con la participación de centros de trabajo y otras instalaciones, como los servicios extrahoteleros y los trabajadores por cuenta propia.
- A nivel gubernamental se ha indicado que:
 - Todo lo que se asigne para la alimentación de la población tiene que ser controlado o normado.
 - En todo lo que se vaya a distribuir, priorizar a personas vulnerables (niñas, niños, ancianos y embarazadas).
 - Las donaciones internacionales de módulos de alimentos deber entregarse de la forma más rápida posible.
 - Priorizar la entrega en los sitios más afectados de los cultivos cosechados.
 - Trabajadores por cuenta propia y Mypimes entregaron alimentos en San Luis y otros lugares de la provincia Pinar del Río (5 toneladas de pollo, 1 tonelada de picadillo de chorizo Bravo, 1200 litros de aceite comestible, 100 cajas de arroz, 50 cajas de frijoles, 100 cajas de leche en polvo, chocolate)

Pinar del Río

- Se espera distribuir un donativo después del día 6 de octubre, de 229 toneladas granos a razón de 1kg por núcleo y doble a los casos vulnerables.
- Se recibirán 21 700 litros de aceite a razón de un litro por núcleo.
- Por núcleo familiar se distribuirán dos latas de sardina; tres libras de arroz adicional a la cuota normada y carne en conserva.
- En el caso de las embarazadas de municipio de Pinar del Río se benefician con entrega doble.
- 1 100 toneladas de papa están próximas a llegar al territorio.
- La venta iniciará en el municipio de Pinar del Río a partir de mañana. Se priorizará luego San Luis y San Juan.
- Directivos del territorio informaron que existe cobertura de harina para la elaboración de galletas. La fábrica de galletas está produciendo las 24 horas para que en los casos que no pueda producirse el pan sustituirlo por la misma.
- Se comercializa comida elaborada en 141 unidades de la provincia a precios módicos.
- Se agiliza la distribución de carbón pues solo se han vendido 10 toneladas a la población de más de 100 que se han entregado.
- En el caso de la distribución de alimentos se suman a la cocción y venta todos los centros de trabajo con condiciones para lograr realizar esta tarea. En la jornada de ayer se vendieron 8000 raciones de comida.
- Ya hoy iniciará la venta y distribución de leche a los clientes que consumen este alimento.
- La canasta básica está iniciando la distribución aunque lenta, por limitaciones de fuerza de trabajo,
- 2680 nuevas balitas de gas licuado de petróleo estarán disponibles para la venta a la población este sábado. Para ello se indicó abrir otros sitios de distribución. Y lograr satisfacer a los 74 mil clientes en las dos modalidades.

FAO y PMA

PMA ha confirmado con el Gobierno el inicio de la asistencia alimentaria de forma inmediata con la entrega de arroz, frijoles y aceite a toda la población de los municipios más afectados por el huracán Ian en Pinar del Río, Artemisa, Mayabeque y La Isla de la Juventud, y grupos vulnerables en los municipios de segundo orden de afectación. Esta operación de respuesta incluye además insumos para asegurar la conservación y elaboración de alimentos como son almacenes móviles, kits de cocina, pallets, carpas y torres de iluminación.



Agua, Saneamiento e Higiene

Necesidades/Afectaciones

Se mantienen dificultades en el abasto de agua en Pinar del Río y Artemisa; en Artemisa, el municipio Güira de Melena es el de peor situación en el abasto de agua; el tema es una preocupación también en Candelaria y San Cristóbal. La situación es también compleja en La Habana, donde los déficits en el abasto de agua afectan a por lo menos 400 000 personas.

Pinar del Río:

- 546 familias están evacuadas en centros estatales con necesidades de productos de higiene
- En Los Palacios, se interrumpió el bombeo de agua por falta de combustible en los tres puntos claves.
- En La Palma (municipio cabecera) sufre roturas el grupo electrógeno que garantiza la electricidad para el bombeo de agua,
- La Habana

La Habana

- 24 equipos de abasto de agua por restablecer. 29 equipos de bombeo no disponibles.

Respuesta

El Presidente del Consejo de Defensa Nacional y Presidente de la República de Cuba indicó:

- Incrementar la capacidad de cargadores en los acueductos para las pipas, a fin de acelerar su llenado y que puedan hacer viajes varias veces en el día.
- Emplear todas las pipas de que se dispongan en los territorios, las especializadas, pero también otras que haya, como se hizo en Mayabeque, donde las dedicadas a distribuir otros productos se higienizaron y se destinaron para servir agua.
- Montar tanques con llaves en camiones planchas para la distribución de agua a las comunidades.
- Crear puntos de abasto en las comunidades con tanques u otros reservorios de forma superficial o soterrados.

Por provincias:

Pinar del Río:

- En todos los municipios de Pinar del Río se progresa en las labores de saneamiento.
- Se potenciará producción local de materiales de la construcción para la fabricación de depósitos destinados a almacenar agua.
- Se dispuso hipoclorito de sodio en toda la red de farmacias con cobertura para 15 días.
- Sobre el abasto de agua a la ciudad de Pinar del Río, se informa que arribaron a la provincia 20 carros cisterna para apoyar el servicio de agua en pipas, lo que suma un total de 48. Además, recibieron cuatro bombas y llegaron a la provincia carros de alta presión para las obstrucciones y brigadas de mantenimiento para trabajar en los salideros.
- En el reparto Hermanos Cruz de Pinar del Río, se encuentran montados 21 tanques plásticos con capacidad para 1500 litros en los edificios multifamiliares. Se enviaron más de 1000 tanques plásticos de 200 litros a los municipios

- El país asignó a Artemisa 40 tanques para agua de 800 y mil litros que se colocarán en camiones o en puntos fijos de fácil acceso, lo cual permitirá abastecer a un mayor número de pobladores, sobre todo de los municipios San Cristóbal, Alquizar, Bauta, Caimito y Güira de Melena.
- Se han distribuido en brigadas, unos 72 motoserreros y 52 ayudantes del Grupo Empresarial Agroforestal del Ministerio de la Agricultura para labores de corte y poda de árboles en áreas de la Autopista Nacional y de los municipios de La Habana (Diez de Octubre, Plaza de la Revolución y La Lisa), Artemisa, Pinar del Río y del Municipio Especial Isla de la Juventud. También asumen la limpieza en los territorios, incluyendo zanjas y viales.

Artemisa:

- El país asignó a la provincia 40 tanques para agua de 800 y mil litros que se colocarán en camiones o en puntos fijos de fácil acceso, lo cual permitirá abastecer a un mayor número de pobladores, sobre todo de San Cristóbal, Alquizar, Bauta, Caimito y Güira de Melena.
- Se ha restablecido casi el 40 por ciento del servicio eléctrico, lo cual ha permitido activar el bombeo en varias fuentes de abasto.

UNICEF

- UNICEF, en coordinación con las autoridades nacionales, ha puesto a disposición artículos críticos preposicionados que permitirán avanzar en una respuesta inicial en materia de agua, higiene y saneamiento: 12,755 tanquetas de 10 litros para almacenamiento de agua que beneficiarán a 6376 familias y 478 kits que, en caso de ser necesario, garantizarán condiciones básicas de higiene a 2390 núcleos familiares.
- Como parte de la respuesta del sistema de Naciones Unidas una planta? potabilizadora que permite alcanzar a 5000 personas con servicios de agua potable y saneamiento se pondrá a disposición para responder a necesidades más inmediatas en las áreas más afectadas.



Vivienda y Recuperación Temprana

Necesidades/afectaciones

Pinar del Río:

Viviendas:

- Se estiman más de 100 mil viviendas con afectaciones de algún tipo, lo que constituye el 60 por ciento del fondo habitacional.

Servicio eléctrico:

- Apenas 5 % de disponibilidad de servicio eléctrico. Se estima que recuperación total podría demorar entre 15 y 20 días.
- 420 postes caídos, 106 km de líneas conductoras, 556 transformadores.

Telecomunicaciones:

- 21281 líneas de servicios de telecomunicaciones afectada, lo que representa el 23,72 % de las disponibles en la provincia.
- 8 por ciento del municipio San Juan y Martínez recibe agua por el sistema de acueducto, el resto de la provincia distribuye agua a través de pipas y mediante la utilización de grupos electrógenos para el bombeo

Medios de vida

- El 95 por ciento de 12 500 casas de cultivo de tabaco dañadas. Se mojaron alrededor de 11 mil toneladas de tabaco.

La Habana:

- 1000 viviendas afectadas. 129 derrumbes parciales, 39 totales. Municipios con mayores afectaciones: Boyeros (142); San Miguel del Padrón (104); Arroyo naranjo (82), Cotorro (75).

Artemisa:

- San Cristóbal: 1900 viviendas afectadas y 21 bodegas.
- Afectaciones del servicio de agua por no disponibilidad de bombeo. Centros urbanos de los municipios ya cuentan con servicio.
-
- Isla de la Juventud
- 359 viviendas afectadas. 18 facilidades temporales sufrieron derrumbes.
- 97 por ciento de la telefonía móvil recuperada.
- Continúan afectaciones en el abasto de agua en la ciudad de Nueva Gerona
- Infraestructura
- Ian afectó el 40% de las radiobases y el 7% de los servicios telefónicos de Cuba. Se registraron más de 100 mil servicios fijos dañados, el 15% del total de las líneas telefónicas en las provincias afectadas.

Respuesta

El Consejo de Ministros aprobó la cobertura del 50 por ciento de los gastos de reparación de viviendas de los damnificados.

Pinar del Río:

- 24 mil tejas fueron liberadas para su distribución en Pinar del Río.
- Se prioriza la generación eléctrica en los sistemas de distribución de agua y bombeo. Algunos grupos electrógenos de emergencia han salido de funcionamiento por incendio y falta de combustible. 120 nuevas baterías para incorporar a islas de recuperación.
- Se agilizan trámites para la solicitud y entrega de recursos a las familias damnificadas. Se priorizan familias evacuadas. Se desarrollan capacitaciones para procesamiento de información de manera expedita
- con mayores dificultades de acceso al servicio de agua. 1000 tanques plásticos distribuidos en otros municipios.
- 2680 balitas de gas licuado, para la totalidad de los 74 mil clientes, fueron puestas a distribución el sábado.

- Telefonía fija móvil recuperada al 77% y telefonía fija al 35%.

Artemisa

- 40 tanques de 800 y mil litros móviles ubicados en puntos de fácil acceso.
- Casi 40% del servicio eléctrico recuperado

Isla de la Juventud:

- 300 cubiertas entregadas.

PNUD

- Puestas a disposición del gobierno 5790 lonas pre posicionadas en el país para apoyar las zonas afectadas.



Educación

Necesidades/afectaciones

- Ministerio de Educación y autoridades de las provincias afectadas continúan en la evaluación detallada de los daños en las instituciones educativas.
- En una evaluación más detallada, autoridades educativas de Pinar del Río informaron que más del 80% de las escuelas de la provincia recibieron algún impacto del huracán Ian; de ellas, 396 escuelas con daños considerables, alrededor del 53 % de las existentes en el territorio. Los daños se concentran en la carpintería y las cubiertas (desprendimiento de mantas y pérdida de cubiertas ligeras), que requieren un total e 81,000 m2 de mantas impermeabilizantes. San Luis, San Juan y Martínez, Pinar del Río, Viñales, Minas de Matahambre, La Palma y Consolación del Sur son los territorios más afectados.
- En Pinar del Río, más de 2000 maestros con sus viviendas afectadas

Respuesta:

- El Ministerio de Educación anunció que para este lunes 3 de octubre reinician las clases más de 564 mil estudiantes de las provincias de Artemisa, La Habana, Mayabeque, Matanzas y el municipio especial Isla de la Juventud.
- Autoridades educativas anunciaron también que el martes 4 de octubre se prevé la reapertura en 280 escuelas de Pinar del Río que tienen las condiciones para abrir sus aulas. En el caso de las escuelas afectadas, se buscan alternativas para reiniciar la docencia en el menor tiempo posible, lo cual incluye la habilitación de aulas provisionales en casas o centros laborales cercanos con condiciones para ello, hasta tanto se rehabiliten los centros educativos dañados.

UNICEF

Se cuenta con un preposicionamiento para el apoyo inmediato de:

1. 6,000 m2 de mantas impermeabilizantes para rehabilitación de techos de centros educativos.
2. 140 Kits de material escolar (para beneficiar a 5,600 niñas y niños entre 6 y 18 años).
3. 154 Kits de recreación (para beneficiar a 13,860 niñas y niños entre 6 y 18 años).
4. 38 Kits de primera infancia (para beneficiar a 1,900 niñas y niños entre 1 y 5 años).
5. 1,500 tanquetas de 10 litros para almacenamiento de agua en instituciones educativas, incluyendo hogares de niñas y niños sin amparo familiar.
6. Se encuentra en proceso de adquisición de 11,000 m2 adicionales de mantas impermeabilizantes.
7. Se inició proceso de adquisición de 46 kit adicionales de primera infancia (para beneficiar a 2,300 niñas y niños entre 1 y 5 años).



Coordinación General

Bajo el liderazgo de la Coordinadora Residente y con el acompañamiento técnico de OCHA, el Sistema de las Naciones Unidas en Cuba (SNU) se encuentra formulando una aplicación de recursos del Fondo Central de Respuesta a Emergencias (CERF) de la ONU.

Se ha acordado con las autoridades la formulación de un Plan de Acción del Sistema de las Naciones Unidas en Cuba, al cual podrán contribuir otros actores de la cooperación internacional que deseen apoyar la respuesta del Huracán Ian a través de las Naciones Unidas en el país

Para mayor información, favor contactar a:

Raúl Garcés, Oficial de Comunicación - Sistema de Naciones Unidas en Cuba

Email: - raul.garcescorra@un.org

Tel: (537) 204-1513

Para mayor información, favor visitar www.unocha.org, www.reliefweb.int, www.redhum.org www.cuba.un.org

Para más información nacional, favor visitar:

Instituto de Meteorología de Cuba: <http://www.met.inf.cu>

Granma: <http://www.granma.cu>

Juventud Rebelde: <http://www.juventudrebelde.cu/>

Agencia Cubana de Noticias: <http://www.acn.cu/>

Cubadebate: <http://www.cubadebate.cu>

Periódico Girón <http://giron.cu>

Periódico Victoria: <http://> <https://www.facebook.com/radio26cu>

ANEXO I

Respuesta Sistema de Naciones Unidas Huracán Ian

Fecha de actualización: 30 septiembre, 2022

Sector	Agencia	Items/Intervención
Salud	OPS	<p>Ya entregado a las autoridades de salud de Pinar del Río:</p> <p>Módulo 1A (Tesk 2019) Set, Medicamentos, básico</p> <p>Módulo 1A (Tesk 2019) Set, Medicamentos, Desinfectantes</p> <p>Módulo 1A, (Tesk 2019) Set, Medicamentos, Infusiones</p> <p>Módulo 1A, (Tesk 2019) Set, Medicamentos, Antídoto rescate</p> <p>Módulo 1B, (Tesk 2019) Set, Renovables, Anestesia, material básico</p> <p>Módulo 1B, (Tesk2019) Set, Renovables, Guantes</p> <p>Módulo 1B, (Tesk 2019) Set, Renovables, suturas</p> <p>Módulo 1B, (NCDK 2016) Medicamentos solo jeringas, insulina</p> <p>Módulo 1A, (NCDK 2016) Solo medicamentos</p> <p>Módulo 1C, (NCDK 2016) Renovables</p> <p>Módulo 1D, (NCDK 2016) Suministro para equipos, básico</p> <p>Módulo 1E, (NCDK 2016) Equipo, básico</p> <p>IEHK 2017, Módulo Básico, Medicamentos</p> <p>IEHK 2017, Módulo Básico, Renovables y Equipos</p> <p>IEHK 2017, Módulo complementario de documentación</p>

		<p>IEHK 2017, Módulo complementario de medicamentos</p> <p>IEHK 2017, Módulo Complementario, renovables</p> <p>IEHK 2017, Módulo Complementario, Equipos</p> <p>Kit Huracanes Direct Relief Paho</p> <p>Mochilas Médicas de Campo (Global links)</p> <p>Pantallas faciales</p> <p>Jabon corporal, barra 120grms</p>
	UNFPA	- En elaboración proyecto para fondos de emergencia de la agencia por 200,000 USD para medicamentos, insumos médicos, kits de SSR, kits de violencia y kits de higiene.
Seguridad Alimentaria	FAO-PMA	<p>Preposicionamiento de Alimentos (PMA)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Arroz (TM) 994.7 TM - Frijoles Negro (TM) 110,07 TM - Chícharo (TM) 343,66 TM - Aceite (TM) 649,55 TM
Vivienda y Recuperación temprana	PNUD	- 5790 lonas preposicionadas
	ACNUR	<p>Ha puesto a disposición (se encuentran en Panama)</p> <ul style="list-style-type: none"> - 23,400 lámparas solares - 330 tiendas
Agua y Saneamiento	UNICEF	<p>Artículos preposicionados:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 12,755 tanquetas de 10 litros para almacenamiento de agua que beneficiarán a 6376 familias - 478 kits que, en caso de ser necesario, garantizarán condiciones básicas de higiene a 2390 núcleos familiares.
Educación	UNICEF	<p>Artículos preposicionados:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 6,000 m2 de mantas impermeabilizantes para rehabilitación de techos de centros educativos. - 140 Kits de material escolar (para beneficiar a 5,600 niñas y niños entre 6 y 18 años). - 154 Kits de recreación (para beneficiar a 13,860 niñas y niños entre 6 y 18 años).

		<ul style="list-style-type: none">- 38 Kits de primera infancia (para beneficiar a 1,900 niñas y niños entre 1 y 5 años).- 1,500 tanquetas de 10 litros para almacenamiento de agua en instituciones educativas, incluyendo hogares de niñas y niños sin amparo familiar. - En proceso de adquisición 6,000 m2 de manta impermeabilizante y 46 Kits de primera infancia - Se garantizan insumos lúdicos para garantizar esparcimiento en centros de evacuación y hogares de NNA sin amparo familiar.- Se traslada a Pinar del Río un kit de innovación y expresión para adolescentes, con capacidad para impactar en 50 adolescentes en contextos de vulnerabilidad y emergencia- Más de 100 kits de recreación en preposicionamiento que pudieran entregarse a los centros de evacuación.
--	--	---